aifo jağı analak

Elle Elle Elle Elle Elle Elle Pegion

El problema político de la Generalidad debe ser resuelto de cara a las necesidades imperiosas de la guerra y la Revolución

AÑO I

GERONA, VIERNES, 25 JUNIO 1937

La impudicia de los aliados de franco, lega hasta el extremo de intentar que sus duiles de guerra sign pirateant en el Nediterráneo, mientes dicialmente se de reira de Comié de marcie de l'ancient de lay que defender las Colectivizaciones & Inglaterra, parece hacertes desistir de sus pr

tódica y persistente contra las colectivizaciones. Todos los síntomas son de que se está preparando la batalla definitiva para destruir la obra más legítima de reivindicacion obrera. Se da el caso peregrino de que cuando los centros de producción están en manos de los autenticos trabajadores - amparados en la legalidad de un Decreto- se quier re arrebatarles el fruto de tantos años de luchas, trabajos, penalidades y desvelos, en nombre de una pre-tendida municipalización, de la que no se les ocurrió hablar cuando las industrias eran propiedades bure

¿Por qué no se hizo entonces?

Sabemos que la pregunta quedará sin respuesta. No es posibidar una contestación porqué, los que ahora hablan con tanta vehemencia de municipalización, en los tiempos pretéritos que aludimos vivían muy a su gusto y muy cómocramente, no conociendo -más que de oídas— las penalidades que traía consigo —en un régimen odiado tener que ganar el pan con el «sudor de la frente», cumpliendo la mal-

El lector comprenderá que estamos mencionando a cierta clase que siempre fué enemiga del proletariado y que hoy -por procedimientos que no deseamos explicar - quiere hacer que las cosas vuelvan al mismo estado de antes. Citamos a aquella «gente» que habla descaradamente de restituciones, cuando los únicos que debían restituir eran ellos, toda vez que basaban su «patrimônio» en la inmoralidad de la herencia, cuando no tenía sus raíces en la «especulación» o el fraude. Y, conste que a la palabra «especulación» le damos un sentido tanamplio que es suceptible de penetrar en el rígido cuadrilátero del

Tenemos que darnos cuenta ce que, bajo las beatifica apariencia municipalista se procura llegar a un provecho demasiado particular e y empresa municipal, para poder deslizar los numerosos y respetables parasitos -apoyados en «atendibles» intereses creados- que se encargarán de socavar la obra para precipitar su derrumbamiento y «compra» el material de escombros, en un cambalache legal.

Los obreros tienen que disponerse a defender las colectivizaciones. Hay un Decreto vigente -y que «debe ser respetado y cumplido por todos» - que protege la obra colectivizadora del protetariado. Por lo tanto -camaradas - no hay más que atenerse estrictamente a la parte dispositiva del mentado Decreto.

Nuestros compañeros deben procurar -poniendo en ello toda su atención— que las collectivizaciones estén legalizadas. No descuideis este punto. Procurad que se cumpla, al pie de la letra, lo ordenado en el articulado del Decreto de Colectivizaciones.

Hay que oponer a los manejos turbios de la burguesía resucitada el arma contundente de la legalidad. Con la ley en la mano haréis reopetar vuestras colectivización, y la defenderéis del asalto preparado en la sombra por el capitalismo.

Y, también, obligado a que se observen rigurosamente los preceptos sobre el control obrero.

No lo olvidéis, compañeros, colectivización y control: vuestras dos palancas para levantar una sociedad un poco más justa y feliz que la que murió el 19 de julio y que, ahora, alguien parece intentar re-

LOS PIRATAS DEL MAR



Ante la indiferencia de los países «democráticos», barcos alemanes, italianos y «franquistas», gallean ante embarcaciones indefensas. ¿Hasta cuándo va a durar esta vergüenza?

Ayer tarde, un buque faccioso, de pabellón desconocido. hundió, a la altura del Port de la Selva, a un indefenso velero español, apresando a la tripulación

La Comandancia Militar de la te español, apresando a toda su lolaza, nos facilitó, anoche, el si- tripulación.

de la Selva, y a una distanca de faccioso, el que, una vez cometises imillas, un buque de guerra da la agresión, huyó a gran velopintado de blanco, ha cañoneado cidad con dirección Sur. hundiéndolo, a un velero mercan-l

Este barco español, navegaba "Sobre las diez v ocho horas en compañía de otro francés, qpe reinta de hoy, a la altura de Port ha sido respetado por el buque

El Comisario de Guerra, Valbuena. - El Comandante Militar, I. M. Escassi.

para que cedamos a los «quitadores de contenido rojo», la victoria de sus criminales maquinaciones.

Hay que acudir a la conciencia proletaria de los trabajadores del Mundo y demandar su ayuda y solidaridad efectiva. Pedir a la clase trabajadora internacional, que abandone la adhesión planidera y el mitineo; que deje de hacer coléctas que sirven, casi totalmente, para mantener a una nube de parásitos al servicio exclusivo de un partido y que ejercite la huelga, el boicot, el sabotaje y lla acción revolucionaria. Otra cosa, será continuar en la lucha!

Eso, sólo tiene autoridad moral para pedirlo con posibilidades de éxito, un Gobierno de proletarios.

La C. N. T. y la U. G. T. tienen

FRANCOTIRADOR

EL DILUVIO

En su magnifico editorial fitulado "A Roma por todo", dice: "Si las farsas de Ginebra

fueran gratuitas, no habría inconveniente en repetirlas de cuando en cuando.

Pero es muy caro ese juego y necesitamos el oro para hierro: Vencer o morir.

Dice en la sección titulada "Día

"Los ministros del actual Gobierno que conducen a nues tro país por el camino de la peñan en demostrarnos que la | rias". A. M. G. D. libertad de cultos debe resta-************************

Si mal no recordamos fué el nacionalista vasco Irujo, a la sazón ministro de Justicia el primero que se intere-

comprar aviones y tanques. Vamos a dejarnos, pues, de mojigangas. Retirémonos, de una vez, del Consejo de la Sociedad de Naciones, que no sabe o no quiere o no pue-

Rompamos el bloqueo a que nos ha sometido el Comité de no intervención ,y a ver

Vamos a Roma por todo. Si ganamos, Ginebra nos dará la razón. Y si una nueva guerra universal devasta al mundo, jallá cifidados! Encendida en nuestra casa la

mos todos."

"Serán respetadas todas las creencias, a condición de que tras la pantalla de la religión, no se conspire contra el Estado" ha dicho Negrin. De esto a añadir "el Estado soy yo" dsita muy poco".

Ya lo dijo Jesús Hernández: "No me importa que se abran, no "normalidad absoluta" se em- una iglesia, sino todas las neiesa-

TREBALL

Se muestra regocijado ante el Decreto promulgado por el Gobierno para reprimir el espionaje, y como es obligado, ateniéndose al "oraculo" de siempre: "Amb motiu del darrer pro-

ces contra els espies feixistes a la U. R. S. S., el camarada Stalin ha dit que no serveix de res tenir el millor exèrcit si hi ha una sola persona que el pugui lliurar, indefens, a l'enemic. Aqui calia aplicar aquest concepte. El decret promulgat pel Govern de la República és una prova que ja hem començat d'aplicar-

Y de paso es una prueba - aparente nada más- de que en lo sucesivo el P. S. U.C. no tendrá que hoguera y siendo o parecien- recurrir al asesinato para deshado inevitable el arder, arda- cerse de sus enemigos políticos. Se monta el tinglado de un "com-De acuerdo. El dilema es de plot", y fiquidado el asunto. ¡Coierro: Vencer o morir.

DE ITALIA

Londres, 24. - Noticias procedentes de Roma dan a entender que Italia, a pesar de abandonar su misión en el control, está decidida a mantener en aguas españolas republicanas los buques de guerra que participaban en el control. En Londres se estima que ello agravaria de una manera alarmante la situación, y que se triaria de un boqueo efectivo de las costas gubernamentales stuación diciendo que Inglaterra y españolas, con todas sus consecuen-

En efecto, según informaciones recibidas en Londres, Italia no solamente-mantendrá sus buques en la zona de vigilancia de las costas gubernamentales españolas, sino que di chos buques tendrán por misión impedir a viva fuerza el desembarco de voluntarios.—Cosmos.

Roma, 24. — Han sido cursadas instrucciones a los comandantes de las unidades italianas para que cesen en el control, pero en los circulos autorizados se considera lógica

aguas españolas.

No parece que Italia esté dispuesta a aceptar que ejerzan el control en la zona que se le había señalado. buques de guerra franceses e ingle-

ses.—Cosmos. EL DILEMA DE INGLATERRA Y FRANCIA

Londres, 24. — A mediodía, los elementos diplomáticos resumían la Francia se encuentran ahora ante la afternativa siguiente: o bien sa confia a otras escuadras el servicio de control que había sido confiado a las escuadras italianas y alemana. o bien se renuncia totalmente al

control. Es imposible saber, en el momento presente, cuál será la actitud que adopte el Gobierno inglés, pero no deja de tener interNs recor dar que en unas recientes declaraciones. Eden dijo que el Gobierno cree posible una revisión de su

(Pasa a tercera página)

鑑入 DEL OTRO MUNDO

Una velada en casa de D. Chichi

«El Fantasma del Oeste», autor, de estas informaciones sobre el sensacional personaje de don Chichi, y sus actividades fascistas, tiene a su servicio una potente organización de mil doscientos veinticutro agentes secretos.

Todos ellos componen una diversidad asombrosa en las diver sas especializaciones que nos permiten enterarnos de todo... ¡Absolutamente de todo! Así, por ejemplo, contamos con el «X963» que posee la rara propiedad -adquirida en un misteriosa aldea de la India- de convertirse en un fluido invisible, impalpable e inodoro. Debido a ello, nuestro espía se metió, cómodamente, en casa de don Chichi, la otra noche. penetrando por el ojo de la cerra-

Y lo que el «X963» nos ha condo es lo que ahora se leerá si se quiere leerlo.

La hija de don Chichi, como apuntamos ayer, se llma Purificación. Es una niña cursi que fue, en los «felices» tiempos anteriores al 19 de julo, presidenta de la «Asociación de las Hijas de Maria y Sobrinas de San José». El lector comprenderá, gracias a su peculiar talento intuitivo, que es fea, alta, flacucha, desgarbada, lleva gafas, usa trajes psados de moda y zapatos de cuello alto con bo-

tones. Purificación era antes de la Revolución, una auténtica mística flor de sacristía, regada con amor abundancia por el párroco... Ahora la flor se mutiaba poco a poco, sintiendo la añoranza de los halagos, mimos y cariños —espirituales, claro está- del cura, que supo pasar la frontera a tiempo, con un maletin repteto de billetes y titulos... que no eran honorifi cos precisamente.

Es verdad que la hija de don Chichi tiene novio, pero no se casará hasta que pueda hacerlo por la Santa Madre Iglesia, católica, apostólica y mussoliniana.

Así lo han convenido ella, el padre y el muchacho. Este, se llama Rodolfín y fué secretario de la «Veneranda Ordon Cuarteriana de San Simeón». Añadamos que el presidente de esta era el antes mencionado párroco, y que el noviazgo lo concertó el mismo sacerdote que, como se ve, era un santo varón que en todo atinaba y que nunca hacía las cosas a medias... De no hacer las cosas a medias podría darnos testimonio la misma Purificación.

Don Chichi y su hija acaban de cenar opiparamente. La despensa está ben provista, capaz para resistir una prolongada carestía.

Mientras toman café, la radio va lanzando — a media voz, para no escamar a un vecino del piso superior que fué del Comité revolucionario— noticias y más no ticias del campo faccioso. Escuchemos:

-El ejército del «generalisimo» ha tomado ésto, aquéllo y lo de más allá.. No ha tomade Madrid porqué no le ha dado la real gana ¿qué pasa ?Además, ahora, en Madrid hace mucho celor... Alli no se puede vivir y el generalisimo ha dispuesto que sus tro pas pasen la temporada veraniega en la Sierra, para descansar, tomar las aguas y disfrutar del clima fresco y agradable.

Entre sorbo y sorbo de café, don Chichi exclama con júbilo: -Ahora da gusto escuchar la radio... Afortunadamente no tenemos que aguantar ls emisiones de aquel maldito «C. N. T. -F. A. I.» que se dedicaba a desmentir todas las noticias de Radio

Verdad... ¡Ahora da gusto! La radio facciosa sigue su sarta de infamias. Don Chichi, se va quedando dormido y la niña piensa en el cura que se fué.

EL FANTASMA DEL OESTE

El próximo capítulo no sabemos, todavia, como se titulara

Solidaridad proletaria

internacional.

Sabiamos de antemano que el ca raria con las hordas de la facción, por derroteros más eficientes.

Precisa abandonar, inmediatamen democracias burguesas de Europa: y buscar la ayuda del proletariado i r sitos de Ginebra.

ritalismo internacional toleró, —

Municipal de Girona, Gerona CNT, 25/6/1937, Page 1

masacre del pueblo abisinio, tolerará ahora, y amparará, nuestra destrucción como pueblo, si a la hora de pasar factura, hay algo para re

La elocuencia de los hechos ha venido, una vez más, a corroborar nuestras precisiones sobre política

pitalismo europeo representado por la Sociedad de las Naciones coloboen nuestra contra; y la cruel realidad que nos ofrece Euzkadi, aplas- [] tado criminalmente, ante la fria in- 1 diferencia del organismo ginebrino, n deben servirnos de lección, para en- 1 carar nuestra politica internacional s. 1

te, la pueril esperanza en las pseudointernacional, que, ante la burla criminal que hacen sus gobiernos de nuestra tragedia, se aprestarán a v . nuestra defensa, —que es la suya— presendiendo de ese vivero de pará-La Historia se repite.

¿Significa esto, que hayamos de entregarnos al pesimismo, favoreciendo los planes del fascismo y sus Y de la misma manera que el ca- lacayos? De ninguna manera! Nos cuesta mucha sangre y mupese al «organismo de la paz»— la cho sacrificio la heroica contienda,

ACRACIA

blecerse.

só por la cuestión religiosa.

de hacer cumplir el artículo 10 del Pacto.

qué pasa.

A la Biblioteca Popular d'Olot causa seguida en el jutjat d'Inssertà sobre el tema "L'escriptor I que, si no ho fa, serà declarat rela revolució russa". En acabar 1 bel. seva brillant peroració fou molt aplaudit pel públic que omplia la

Ha estat destacada a Olot una companyia de carrabiners.

posa en escena la sarsuela "La public i d'interpretació.

Han estat dipositades a l'Ajuntament dues claus trobades a la Rambla (de la Llibertat.

Serveis prestats el mes de maig ultim pel Dispensari de Lluita Antituberculosa i Acció Sociat de les Comarques Gironines: Malalts que han passat pel ris-

pensari, 1.129; malalts per primera vegada, 89. Detail dels trebails efectuats: Visites, 318; radiografies, 38; radioscòpies, 54; analisis, 100; reaccions intercutanies, 18; intervencions quirurgiques, pneumotòrax, 25; injeccions endovenoses, 141; tractaments amb sanocrisina, 74; tractaments amb tiosulfats, cures, 0; sol d'altura, 12.

Medicaments entregats (a part d'injectables): Especifics farmaceutics, 115 a 100 matalts.

Sorvei de vacunació antitubercarital per via bocal, 3; revacu-26; nadons vacunats als pobles per via bocal, 79; revacunacions als pobles per via bocal, 287: revacunacions als pobles per via hipodermica, 1. — Total, 396.

L'Ajuntament de Guixols ha nomenat per unanimitat, Secretari en propietat de la Corporació el ciutadà Eduard Bardas i Plane-

Ha estat nomenat Secretari en propietat de la Corporació el ciutadà Eduard Bardas i Plane-

CONSELL MUNICIPAL DE **GIRONA**

Vivenda. — Recaptació

Es fa públic per a coneixement de tothom que s'ha posat en cobrament els rebuts de lloguers d'estatges i locals del mes de maig d'enguany, el qual s'efectua-rà des del dia 18 al 28 dels corrents, de la manera que a continuació es detalla: Dies 18, 19 i 21: Lietres A B

Dies 22, 23 i 24: Lletres D E F G H J L LL i M.

Dies 25, 26 i 28: Lletres N O P R S T U V. També es fa públic instal.lades amb aquest fi a Casa de tenir. Carls, es farà entrega dels tiquets brit o de Maig.

Girona a 17 de Juny del 1937. - L'Alcalde-President, P. Cerezo.

VISTA DE CAUSES

Ahir a la tarda, a les cinc, es va celebrar la vista de la causa contra Antoni Cervantes Garcia i se anuncia la celebración de la realtres pel delicte de contrarrevo-lucionaris i havent estat la prova tria de Sanidad, a fin de procemolt favorable als processats va- der al nombramiento de los carren ésser absolts lliurement amb gos de su Junta. tots els pronunciaments favorasació Fiscal.

lurat d'Urgencia. - Davant el Jurat d'Urgencia s'ha vist la causa contra Josep Saguer i Canal, acusa fde desafecte al règim. El fiscal ha retirat l'acusació, il el processat ha estat absolt lliu-

JUDICIS PER A AVUI I DEMA

Dia 25, a les cinc de la tarda lebració de la vista de la causa que se seguelx pel delicte d'homicidi contra Manuel Vidal i Perelló, pel Tribunal Popular.

Dia 26, a les deu del matí, cevista de la causa contra Esteve Comas Grabulosa i Francesc Garcia i Canals pel delicte actes d'hostilitat pel Tribunal d'Urgèn -

Dia 25, a les deu del matí, celebració de la vista de la causa contra Irene Bosch Mateu pel-delicte d'infanticidi, pel Tribunal

Popular. sobre abusos deshonestos contra rechos.

Joan Bonet Perxes.

REQUISITORIA

Arcadi Pianas i Raspall, casat, d'uns trenta-cinc anys, vei que fou de Navata, les altres circums- Los teléfonos de tàncies del sual són ignorades, compareixerà, en el termini de deu dies, reixes endins de la presó de Figueres, com a responsable d'un delicte d'abusos destrovestos i processat en mèrits de la

ha donat una conferencia el li- trucció d'aquest partit, en causa terat Ramon Vinyes, el qual dis- pel motiu de referència; sàpiga

> Son nomenats, amb caracter interi, els ciutadans que a contimuació s'esmenten per a exercir el carrecs de Justicia Popular Local següents:

Olor: Jutge Popular, Ramon Al Tetre Municipal d'Olot, la Verdaguer i Tubert; Suplent, Racompanyia lírica d'Enric Torrijos mon Poyo i Padrosa; Procurador posà en escena la sarsuela "La del poble, Francesc Feixes i Vilar-Dogaresa", i obtingué un exit de rassa; Suplent, Joan Sanchez i Desparrio.

Puigcerdà: Jutge Popular, Francesc Uriach i Soler; Procurador del poble, suplent, David Moliner Boix; Secretari, Francesc Artiso i Bonet.

Son deixats sense efecte els nomenaments fets amb caracter interi per Ordre de F11 de desembre de l'any darrer, de Pelegri Sarrat i Estruch, Jutge popuvisitats lar, i Ramon Capdevila i Coll, Procurator del poble, d'Olot.

> Vacant el carrer de Secretari del Jutjat Popular Local Número 4, de Barcelona, per defunció del qui l'exercia, ha estat nomenat el Lletrat, Secretari de Primera categoria, Ferran Foix i Quer, per exercir el carrec de Secretari de esmentat Jutjat Popular.

El Jutjat de Figueres crida cita, per a prendre declaració, a culosa amb la vacuna "Calmette tots els que puguin donar raó del Guerin". - Nadons vacunats a la furt a Fortunat Soler i Vinyes, d'una cartera contenint | 1.100 nacions a la capital per via bocal, ptes., cinc fotografies, cèdula personal i cèdula d'inscripció militar a nom de l'esmentat Soler, una tarja de visita amb la inscripció Pedro Mías i Soler, per la Pera (tirona), i una petcaa mitja de tabac, fet ocorregut el dia 17 dels corrents al Café El Progrés, de Figueres.

> Ha estat nomenat Jutge de Primera Instancia i d'Instrucció del partit d'Olot, el funcionari de la carrera judicial, Isidre Liesa de

> Ha estat nomenat Secretari del Jutjat de Primera Instància i d'Instrucció de Farners de la Selva, el ciutadà Angel Fernandez i

CARNET SINDICAL

ASSISTENCIA SOCIAL E

HIGIENE

Es posa en coneixement de tots necessitat de passar abans del dia decreto de Agricultura:

del pa corresponents al mes de cat és precis portar el carnet al indemnizaciones equivalentes a los Juliol proper, mitjançant la pre-corrent, per tant, tots els afiliats trabajos y material empleado, sin sentació del rebut de lloguer d'A- que no l'hi portin, poden passar per que esto signifique ningún reconers menys els dissabtes, de 6 i mitja a 8 de la tarda.

Pel Sindicat de Sanitat Assis-Audiencia de Gerona tència Social i Higiene. — El Se-

> SINDICATO DE SANIDAD Para el próximo lunes, dia 28,

A tal efecto se recuerda a to de que no dejen de asistir a tal

Tendrá lugar a las 10 de la noche en el Salón de actos del donde la cosecha se presenta, sea poraciones.

Atono Confederal Ateneo Confederal.

Para nuestro diario "GERONA C. N. T." SUSCRIPCION POPULAR

Suma anterior 42.611'15

Liberto Puig, de Salt . . . Miguel Parramón Un compañero del Sindicato de Oficios Varios . De las Juventudes Libertarias de San Esteban de Bas

Total, hasta hoy 42.696'15

* * * Compañero: Ayuda con tu donativo por pequeño que sea, nuestra teresada, presentará la correspon-

NA C. N. T., Avenida Jaime I, 54, ción de las comprobaciones y pe- rruti, por el que pagará 500 pese reciben donativos.

"GERONA C.N.T."

son: 506 y 507.

MEGACETILLA LOCAL Información de Barcelona MODE NUESTRAS COMARCAS

La constitución de Ayuntamientos

Una enérgica nota del director de Administración Local en respuesta a una nota del P. S. U. C

guientes declaraciones:

-En los diarios del P. S. U. C. he leido una nota que me ha dirigido la organización que tiene este | dejar de contestar, toda vez que en ella se hacen algunas observaciones que no ajustan bien exactamente a los hechos promovidos en aquella población, a raíz de la constitución de su Ayuntamiento. Por otro lado, no comprendo como los autores de esta nota desconocen de una manera tan absoluta cuál es y ha sido siempre la función que en todo mo-mento, y, por mandraos de los Decretos de la Generalidad, tiene la Di rección General de Administración

Por lo tanto -ha continuado diciendo el señor Soler- ha de manifestar que el decreto del 9 y la orden del 12 de octubre próximo pasado, que regulan la vida política de los Ayuntamientos de Cataluña. nos dicen qué partidos y qué organizaciones han de formar parte; de acuerdo con estos textos legales, las organizciones y los partidos, en completa autonomía, son los que eligen sus representantes en el Con-

Barcelona, 24. — Al. recibir este mientos, ni confirma a nadie en su mediodía a los periodistas el señor cargo de consejero, tal como dice Soler, Director General de Adminis la nota del P. S. U. C. y de la U. tración Local, les ha hecho las si- G. T. de Puigcerda, ni ha de meterse para nada en si un Ayuntamiento quiere o no quiere condenar el movimiento del 3 de mayo, porque eso son acuerdos tomados en cada caso, partido en Puigcerda, que no puedo libre y democraticamente, por ma-

> Lo que conoce la Dirección Gene la derivación de una representación actual." - Cosmos. proporcional entre las organizaciones que entonces constituían el Go- De Interés para los bierno de la Generalidad.

Para terminar —dijo el señor Soler-tengo que lamentar el tono de esta nota, pues que en ella se enjuicia la actuación de la Oficina de Administración Local, ya que, como he dicho antes, mi misión en su disejo Municipal y es el juez popular rección, es la de hacer cumplir eslocal el que les da posesión del car- trictamente los decretos del Gobiergo, y es el propio Ayuntamiento no de la Generalidad. Por otra par después quien determina sobre la te, me felicito de las enérgicas afirincapacidad o la capacidad de los maciones que en ella se hacen con consejeros. La Dirección General de relación a los hechos que ocurrie-Administración Local, pues, no instron en Puigcerda, aunque es terviene en la formación de los evidente que hubiera sido mucho Ayuntamientos. Vela nada más mejor que los compañeros socialis-porque se cumpla la ley y se de tas nos las hubiesen hecho conocer a todas organizaciones y partidos la antes del 3 de mayo, y no querienrepresentación que les corresponde. do colaborar con los que ahora cen-No impone, por lo tanto, Ayunta- suramos. Cosmos.

Una disposición interesante

Los deberes y derechos de los SINDICAT UNIC DE SANITAT OCUPANTES de fincas rústicas, anre día 25 de julio próximo. la cosecha de hogaño

els affiliats d'aquest Sindicat, la cial" de hoy publica el siguiente presenta la cosecha, date de me- rectivos de los Sindicatos, así co-

els mateixos dies, en les oficines corrent, tota persona o ciutada ha fin de posibilitar que aquellos que Cosmos. hasta una fecha próxima han ve-Per poguer obtenir dit certifi- nido trabajandolas perciban las ción definitiva de dichas tierras, cosa que solamente podrá ser determinada por el procedimiento especial que tiene en estudio el Gobierno de la Generalidad de Ca-

A propuesta del consejero de Agricultura, y de acuerdo con el Consejo Ejecutivo,

Decreto:

artículo anterior se reconoce a los les que al encargar trabajos a actuales ocupantes de las fincas efectuar por cualquier empresa o o parcelas, no implica reconoci - colectividad, exijan, primeramente miento ni confirmación del dere- que los obreros estén garantidos cho a su ocupación, la cual queda de los accidentes de trabajo por a reserva de las disposiciones que medio de una póliza de seguros. dicte oportunamente et Gobierno

teria. Art. 3.º Los cultivadores u organizaciones que dentro del pre- te. - Cosmos. sente año agricola hayan reafizado algún trabajo en las fincas o HONFANCO a UN héroe parcelas donde ta cosecha será "MI REVISTA" ABRE CONCURindemnizados por los actuales SO PASA PREMIAR EL MEocupantes por el valor del trabaio invertido y de las simientes, que hayan aportado. A tal efecto, el cultivador u organización in-À les dotze, vista de la causa obra, que es para defender tus de diente demanda de indemnifiación concurso para premiar el mejor SE SUPRIMEN LAS VACACIO. al alcalde de la localidad respec-En la Administración de GERO-tiva, el cual ordenará la realiza-gran luchador Buenaventura Duritajes que juzgue necesarios. Una setas. vez determinada la cuantía exacta de la indemnización, el aicalde cursará un oficio al Sindicato julio en la Reducción de "Mi Re-

indemnización.

Art. 4.º Cuando la ocupación ta. — Cosmos.

de la Generaltat" del dia 18 del sente recolección de cereales, a vista en el artículo anterior." -

Los accidentes de trabajo

SOCIALES

Barcelona, 24. — Habiéndose presentado en esta Comsiaria diferentes reclamaciones de obreros bajo, los cuales trabajaban en colectividades que por diversas razo- difusión, la Dirección General de nes no se han hecho cargo del si-Art. 1.º Tendrán derecho a re- niestro, esta Comisaría previene a te una copia de las msmas a tocoger la presente cosecha de ce- todas las empresas colectivizadas, dos los Ayutamientos y Sndicatos reales los cultivadores o las or- sindicatos, cotectividades, etc., la Agricolas de Cataluña. — Cosganizaciones que en el momento conveniencia ineludible de que mos. bles, havent estat retirada l'acu- do el personal que debe integrar de la publicación del presente De- aseguren el riesgo de accidentes dicho Sindicato de la necesidad creto, y que desde un periodo in- del trabajo a aquellos obreros interrumpido y no inferior a dos que trabajen en cualquiera labor meses, ocupen la finca o sarcela a cargo de las mencionadas cor- EN PLANOLES, HAN SIDO DE-

La Comisaría cree también necesario advertir a todos los ayun-Art. 2.º El derecho que en el tamientos y corporaciones oficia-

El incumplimiento de estas disde la Generalidad sobre la ma- posiciones comportaria las sanciones que la ley señala ,las cuales serian aplicadas rigurosamen-

JOR ARTICULO SOBRE DURRUTI

Barcelona, 24. — La popular ilustración "Mi Revista", abre un

que viene obligado a librar al ac-tual ocupante, el importe de la "Mi Revista" de 19 de julio, ani-cuelas Municipales del Patronversario de la sublevación fascis- en las intervenidas por el Ar

Se ha constituído la Junta de Defensa pasiva de Catalulia

Barcelona, 24. — Ha sido dic-tada la siguiente orden de la Consejería de Trabajo y Obras Pú-

"Constituirán la lunta de De fensa Pasiva de Cataluña los ciudadanos que se citan, los cuales ostentan las representaciones que se indican: En representación de los Ser-

vicios de Trabajo Voluntario del Departamento de Trabajo, De-fensa Pasiva, Servicios Z del Consejo de Sani del de Guerra y Se-cretaría de Defensa Pasiva del Comité Pro Ejército Popular, son ral de Administración Local, son do Cabré v Pallás, Santiago Pons nombrados los ciudadanos Rosenlas causas que hon motivado la re-tirada de la minoría socialista del Florencio Tor y Camprubi, res-Ayuntamiento de Puigcerdá, y, fran pectivamente; en represe tación camente, yo creo que estas no son de "Esquerra Republicana de Calas más propias para un partido que talunya", Antonio Escofet y tiene representación en el Gobierno Marcé; en representación de la de Cataluña. En esta nota se dice Confederación Nacional del Traque los pueblos son partidarios de la bajo, Magin Cabruja y Martra, y representación proporcional y es evi en representación de la Unión Gedente que no hay mejor representa- neral de Trabajadores, Juan Vila ción proporcional que la que nace y Vitoria. Todos los nombramiende la elección popular, pero hay que tos anteriores son hechos de recordar que la ordenación muni-acuerdo con los trámites que discial del mes de octubre, también es pone el decreto del día 9 del mes

agricultores

SE HAN DICTADO NORMAS PARA LA RENOVACION DE LAS JUNTAS DE LOS SINDI-CATOS AGRICOLAS DE CATALUNA

Barcelona, 24. — Por decreto del día 16 de los corrientes (D. O. del 19) han sido declarados disuellos los Consejos Directivos o Juntas de • todos los Sindicatos Agrícolas de Cataluña. También quedan disueltas las Comisiones consultivas y las de revisión y control de las mismas corporaciones, que se hallaren todavia en funcionamiento.

Anejas a este decreto, se han dictado unas normas mediante las cuales queda regulado el procedimiento que deberá observarse para la renovación de los expresados Consejos Directivos o Jun-

Aun que en el Reglamento de aplicación del decreto de Sindicación Obligatoria de los cultivadores de la teirra ya viene previs-Barcelona, 24. — El "Diari Ofi- de las fincas o parcelas donde se la la renovación de los cargos dinos de dos meses atrás, la cose- mo el procedimiento electoral panos de dos meses atras, la cosedel corrent, per la Federació "Vista la urgente necesidad de cha será recogida por el anterior ra llevarla a cabo, por esta sola les actuales ocupantes de fincas cret publicat en el "Diari Oficial y parcelas con refación a la prede la Constallat" del dia decreto de Agricultura:

nos de dos meses atras, la cosecha será recogida por el anterior ra llevarla a cabo, por esta sola levarla a cabo, por esta sola vez este procedimiento electoral pacultivador y el actual ocupante vez este procedimiento se sustituvez este procedimiento se sustituye por las normas de referencia por estafa contra el expor sus trabajos en la forma prepara que, a través de unos prede la Constallativa del dia los contractors de contractors de una querella por estafa contra el expor sus trabajos en la forma prepara que, a través de unos prela Constallativa del dia los contractors de contractors de una querella por estafa contra el expor sus trabajos en la forma prepresidente, ex cajero y ex contractor de una querella por estafa contra el expor las normas de referencia presidente, ex cajero y ex contractor de una querella por estafa contra el expor las normas de referencia presidente. La contractor de una querella por estafa contra el expor las normas de referencia presidente. La contractor de contractor de una querella por estafa contractor de una querella por estafa contractor de una querella por estafa contractor de contractor de una querella por estafa co ceptos de especial rigidez, pueda de dicha sociedad, a los que se acurealizarse un saneamiento auto- sa de estafa. mático del medio afectado, asegurándose de esta forma que la nunciado a la casa Salat, de la cadirección de los Sindicatos Agri- lle de los Cortes, diciendo que en colas quede en manos de elemenaquest Sindicat tots els dies fei- nocimiento de derecho a la ocupa- UNA IMPORTANTE NOTA DE sentantes del campesinad ode Ca-LA COMISARIA DE SEGUROS taluña y que merezcan la total confianza de las organizaciones políticas y sindicales que integran el Consejo de la Generalidad.

Puesto que la renovación que se ha dispuesto tiene singular imlesionados por accidentes del tra- portancia y a fin de que las repetidas normas tengan la necesaria Agricultura remitirá oportunamen-

¿Por qué hufan?

TENIDOS VARIOS INDIVIDUOS QUE INTENTABAN PASAR LA **FRONTERA**

Barcelona, 24. — Han sido detenidos en Planoles al pretender pasar la frontera, los signientes individuos: Luis Gómez, de veintidós años, albañil, perteneciente a la Brigada Mixta, número 135, los siguientes juicios: batallón Pedralbes; Luis Vidat Tribunal Popular n Vandel, de veintitres labrador Ocupó el banquillo Carmen de afiliado al cuartel Durruti; Rafael Alvarez Bañuelas, de cuarenta y ocho años, vendedor del mercado, y José Timtoré Homs, de treinta y cuatro años, tende-

Todos fueron puestos a dispo-sición de la autoridad judicial competente. - Cosmos.

Municipio

NES ESCOLARES

Barcelona, 24. — La Consejería cimiento del público que la Comi- solvió al procesado. sión Municipal de Cultura, en se Agricola de la localidad para que vista", Plaza de Cataluña, 21, 5.º. que, en atención a las actuales cir- da Grillet. Mnuel Caserras Junoy, retenga, del valor de la rosecha El artículo premiado aparecerá cunstancias, quedan suspendidas a miento de Barcelona. Como ..

Una campaña de calumnias

Las comarcas de Gerona tienen un cálido historial revolucionario. En ellas se halló siempre dua prolongación del aliento transformista que a Barcelona logró proporcionar la influencia de los ideales anarquistas y el dinamismo del movimiento obrero encarnado en la C. N. T.

En todas las luchas por la libertad se han carecterizada las masas obreras de las poblaciones de nuestrias comarcas. Y no precisamente por su ausencia, smo por una participación directa y activisima, que las convertia en elemento decisivo en sualquier circunstancia. Preparados intelectualmente para asimilar cualquier propósito de

transformación política o social hacia adelante, forjados en el yunque vital del trabajo y del sufrimiento, nuestros obreros tenían que constituir por fuerza una de las avanzadillas del movimiento liberador nuestra clase.

Pero al lado de unas fuerzas trabajadoras preparadas v recias por ley de compensación tenía forzosamente que aparecer una burguesía es tólida, mezquina, incapaz de u ngesto noble ni una ambición elevada. Y

No era precisamente la de nuestras comarcas una de estas burguesias que viviera al calor de los gran des capitales. Más bien una clase in-termedia entre el proletariado y el gran capitalismo, pero que había sabido asumir perfectamente el papel de expoliadora, de explotadora cabal de los trabajadores, con un odio feroz a todo 10 que significara la mas pequeña concesión en favor de la clase desposeida, con una repugnancia mortal por todo aquel que se atreviera discutir el «statu quo» establecido, fuera éste del color que fuera.

Con estos elementos es fácil imaginar las luchas que debian haber tenido lugar, los odios que se elaborarían a través de las misms, las gestas y las represalids y persecuciones. Y de imaginar esto se pasa fácilmente a una conclusión posterior: la que explica, ante cualquier inteligencia desapasionada, lo que podía ocurrir, lo que ocurrió sin duda alguna en muchos pueblos, a raíz del movimiento reaccionario del 19 de julio, que los trabajadores, con su decisión, abortaron en toda Cataluña inmediatamente de iniciarse.

Ahora se ha estado haciendo una campaña antirrevolucionaria en el sentido de desprestigiar a quien es en aquella fecha de la sublevación fascista no se conformaron con dejar que los fascistas colearan y acaso se dispusiesen a atacar al pueblo.

Indudablemente, esta campaña juzga y califica a sus mismos propulsores e inspiradores.

Pero a los trabajadores de nuestras comarcas, que se han nutrido y se nutren de sustancia revolucionaria, no les importa que hablen por boca de ganso los calumniadores, ya que saben que, d cno medier su intervención enérgica, los fascistas tendrían a nuestros pueblos bajo su bota, y los detractores de una lógica y justiciera actitud popular les estarian limpiando los zapatos a los mandones a las órdenes de Franco.

DETENCIONES Y DENUNCIAS

Barcelona, 24. - Acusado vender tabaco en la vía pública ha sido detenido José Castro Alonso.

-Frente al establecimiento de la casa Vidal-Ribas ha sido detenido Anselmo Ferrando Oriol, que vendía jabón cobrándolo únicamente en monedas de plata. Le fueron ocupadas 418 pesetas en monedas de cinco y dos pesetas.

-En la calle de Salmerón se repartían unas hojas anarquistas sin pie de imprenta tituladas «La juventud de nuestros dis». Fueron recogidas varias de ellas. -Ha sido detenido Pedro Verda-

guer Feliu, que siendo contramaes-

tre en una fábrica de Berga, perjudicaba a los obreros. Además, se le acusa de falangista.

-Natalia Lovera Aysa ha dedicha casa tienen aceite para los dependientes y sus amigos, habiéndose negado a venderle a ella dicho artículo.—Cosmos.

LA DEPURACION DE LA RETA-**GUARDIA**

Barcelona, 24. — De los 170 de-tenidos que había la pasada madrugada en el distrito quinto de individuos que no tenían documentación, se retiraron, de momento, 96, los cuales serán ocupados en trabajos de fortificación y los extranjeros

serán expulsadous. Ayer por la tarde continuaron los trabajos policiacos, y en muchos lurgares céntricos se exigía la documentación a diversos transeuntes.—Cos-

Lajusticia popular

LOS JUICIOS DE AYER

Barcelona, 24. — Ante los diver-sos Tribunales, se han celebrado hoy

Tribunal Popular número 1. -Peón, acusada de haber dado muerte a un hijo suyo, de seis meses de

El veredicto del Jurado fué de grandiosa interpretación de James edad. culpabilidad. Hurto. — A continuación vió-

se la causa seguida contra Francis Metro Golwyn: co Pujol, de 19 años. Se le atribuía el siguiente hecho: El día I de abril por Joan Crawford y Clark Gable. abusando de la confianza que inspirba a un matrimonio por ser no Asociados: vio de una hermana de la mujer. se apoderó de 370 pesetas. Ocurrió el hecho en la calle de Filomena. 5, primero.

El veredicto fué de inculpabili-Regidoría de Cultura pone en cono dad y el Tribunal de derecho ab-

Jurado de Urgencia número 2. sión de 8 de los corrientes, acordó Sebastián Grau Llorens, José Aran-Luis Barbie Pérez y José Figols Gras, fueron procesados por vender

dea cáustica. Después de las pruebas, el fiscal retiró la acusación contra Grau,

Orden Público Caserras y Figols, solicitando un año de internado en colonias de trabajo para cada uno.—Cosmos

Generalidad

EL PRESIDENTE COMPANYS. DICE QUE NO HAY NADA NUEVO

Barcelona, 24. - El presidente estuvo, esta mañana, en su despacho, trabajando. Recibió diferentes visitas y, a primeras horas de la trde, conversó con los periodistas.

Dijo el señor Companys a los informadores que les recibia unicamente para saludarles, pues, aparte de los acuerdos del Consejo que ya conocían, no tenía nada nuevo que comunicarles.— Cosmos.

IUNO MENOSI

CHO PRISIONERO

Barcelona, 24. - Este mediodía ha aterrizado en el término municipal de Gandesa un avión faccioso, marca Heinkel 2, 9, de color verde, habiendo sufrido averías de consideración.

El aviador, alférez piloto, Cándido Fernández Pérez, natural de Cudillero (Oviedo), ha resultado ileso, siendo detenido inmediatamente y trasladado a nuestra ciudad.

Después de prestar declaración en Comisaria de Orden Público, ha sido trasladado a Valencia a disposición del ministro de Defensa Na-Si bien las autoridades guardan

impenetable reserva sobre sus declaraciones, según parece, el avión formaba parte de una recuadrilla facciosa, habiéndose perdido en ruta.—Cosmos.

#********************************* Sindicato Unico de Espectáculos Públicos A. I. T.

Cartelera para hoy Viernes, día 25 de junio de 1937

Teatro A béniz (Salón controlado) Noche, a las 9'30:

La emocionante superproducción Warner Bros: CONTRA EL IMPERIO DEL CRIMEN

La preciosa superproducción de

ENCADENADA El magnifico dibujo de Artistas

MICKEY Y EL GIGANTE GRAN REBAJA DE PRECIOS

____ COMPANY:

Ja has subscrit la teva tarja de soci de l'Ateneu Confederal?

A la Conserjeria del mateix Ateneu, pots fer-

Arxiu Municipal de Girona. Gerona CNT. 25/6/1937. Page 2

INFORMACION MAGIONAL

La actitud de la C. N. T.

Interesants manifestacioy García Oliver, de regreso de París

Valencia, 24. — aA su paso para ésta, de regreso de París, donde por Montseny y García Oliver, han hecho a un redactor de «L'Oeuvre», manifestaciones, de las que destacamos lo más salientes:

«Somos y seremos siempre enemigos de todas las tiranías. En Cataluña, donde estamos en mayoría, renunciamos a nuestra fuerza para que no fuese un fracaso la expresión de otras tendencias.

El apartamiento de Lartomaron parte en el acto celebrado go Caballero, fué visto con manifiesen el «Vel d'Hiver», Federica to disgusto por la mayoría de los militantes de la U. G. T. y dei Partido Socialista, y por las fracciones más importantes de los partidos republicanos.

Se nos llamó, en nombre del peligro, sin recibir las garantías revolucionarias y militares a que teníamos derecho. Nuestro contenido militar en el frente, como en la retaguardia, para la lucha contra Franco, es total y sin condiciones, pero entendemos que batir al fascismo no es lo único a conseguir, y a la terminación de la guerra, seguiremos nuestra campaña, hasta conseguir nuestra campaña.—Cosmos.

Somos y seguiremos siendo, sin-dicalistas libertarios.

Para nosotros, la dictadura de un partido único es el exponente supremo de la peor manifestación la más lamentable, de un estado político.—Cosmos.

La impudicia de los aliados de Franco...

(Viene de la primera pág.) | países miembros del Comité de

no Intervención, principalmente las de los llamados Países Neudel mal funcionamiento y de los trales. — Cosmos. malos resultados de éste último.

Sea como fuere. es interesante den constituir un punto culminanficativo de la política europea ante CONTROL NAVAL EN ESPAÑA el confricto español.—Cosmos.

IGUALMENTE. A LOS DE-**RECHOS»**

puntos que el Gobierno inglés quire discutir en primer lugar con el evitar que las flotas alemanas e italiana, que han renunciado volunde apresar a los buques mercantes. españolas. El punto de vista británico es simple: «Al renunciar las dos potencias a las responsabilida-

Moscou, 24. — La prensa sovié millero de incidentes. Subraya la diplomática. - Cosmos. prensa rusa que Francia e Inglaterra

"LOS GOBIERNOS DE PARIS Y LONDRES - DICE EN LA CA-MARA INGLESA UN DIPUTA-CONTROL DE LAS COSTAS ESPAÑOLAS"

en forma alguna inducir a los Gobiernos de Paris y Londres por lo que considera que estos, no solo deben continuar asegurando el control naval en las costas "nacionalistas" que les fueron asignadas por el Comité de no intervención, con los propios votos de los representantes germano e italiano, sino que deben encargar a sus barcos que vigilen todo el litoral de la Península ibérica, interin se flevan a cabo negociacioes para conseguir que tomen paren el control las flotas de otros

EN LA CAMARA DE LOS COponer de relieve que los aconteci- MUNES, UN DIPUTADO SE FEmientos diplomáticos de ayer pue- LICITA DE LA RETIRADA DE te que determine un cambio signi- ITALIA Y ALEMANIA DEL

Londres, 24. — En una alocu «QUIEN RENUNCIA A LOS ción pronunciada por el niputa-DEBERES, HA DE RENUNCIAR, do laborista Straford, ha declarado que saludaba con alegría la retirada de Alemania e Italia del control naval. "Estoy muy satisfecho - ha dicho - de que por Londres, 24. — Se confirma que vez primera, Francia e Inglaterra el Gobierno británico se ha pues hayan demostrado energía al opoto en contacto ya con el Gobierno nerse a las injustificadas pretende Park para adoptar una linea siones de Alemania e Italia. Creo de conducta común. Uno de los que si Hitler hubiera seguido una semana más representado en el francés es la necesidad urgente de biera llevado a una catástrofe." Comité de control naval, nos hu-Cosmos.

tariamente al control, se atribuyan ALEMANIA, ANTE EL FRACAde ahora en adelante, el derecho SO DE SU MANIOBRA CONlo cual equivaldría a un verdadero TRA LA ESPAÑA LEAL, DIRIbloqueo de las costas republicanas GE AHORA SUS TIROS CON-TRA CHECOESLOVAQUIA

Berlin, 24. — La Prensa ale des del control deben comprender mana que hace dias venía ataque tienen que renunciar igualmenta a los derechos que el control
implicaba».—Cosmos.

mana que nace dias venia ataun muelle par los cargmentos protiles motivos, aprovecha ahora el
implicaba».—Cosmos.

mana que nace dias venia ataun muelle par los cargmentos protiles motivos, aprovecha ahora el
incidente del aterrizaje obligado
los buques de otras naciones necesiincidente del aterrizaje obligado
los buques de otras naciones necesiprocedentes de indigenas
procedentes de Libia. A la llegada
de estos efectivos se han adoptado
de estos efectivos se han adoptado
precauciones

extraordinarias, emglobos alemanes que disputaban LA TEATRAL ACTITUD DE la Copa Gordonn Bennet, para intentar dar al asunto una deriación peligrosa.

El "Berliner Tagbelat" escribe tica, al tratar de la retirada de Ita-lia y Alemania del control naval en do demuestra la actitud provoca-España, pone de relieve que la per- dora de Checoeslovaquia y decladicho control no era más que un se lizar una enérgica reclamación

están más interesadas que la propia A MEDIDA QUE TRANSCU-U. R. R. S. en este asunto.—Cos RREN LAS HORAS, EN LON-DRES SE ACENTUA LA IMPRE-

nifestado que Alemania e Italia, diatamente por Jorge VI al que cimientos sobre ciertos planes. al abandonar el sistema de con-informó ampliamente sobre la La retirada de Alemania e Ita-trol naval en España no pueden de control nadria "Del m trol naval en España, no pueden gravedad de la situación inter-lia del sistema de control podria nacional.

Obrero:

"GERONA C.N.T." espera tu suscripción.

IIIVERGONZOSO!!!

nes de Féderica Montseny La criminal acción de los facciosos, en Vizcaya, se ha visto facilitada por la defección de contingentes «leales»

LA LUCHA EN EL SECTOR CENTRO =

Impresión de la jornada de ayer-

Madrid, 24. - Esta tarde, cuan- sos núcleos rebeldes allí existentes, nal artillería facciosa reanudo su Santa Cristina. bombardeó sobre la población civil Se realizan pequeños movimiende Madrid. El bombardeo fué bas tos ofensivos que permiten el me-

dos por la metralla. Como consecuencia de este bombar oesiva resistencia. deo, se registró un fuerte duelo de l Por Navalperal de Pinares, deszamiento de sus cañones, para aca- contra nuestras posiciones. llarlos, lo que se liogró después de

intenso fuego. toda la tarde, otra acción en los sec-

do la tranquilidad era casi absoluta que se dirigen, desde los restos del en los sectorses próximos, la crimi- Hospital Clínico, hacia el Asilo de

tante intenso y algunos barrios y joramiento continuo de las posiciocalles céntricas se han visto alcanza- nes del Ejército Popular. Poco a poco, todo Carbanchel va

Como en otras ocasiones, hay que cayendo en poder de nuestras fuerlamentar bajas y daños materiales. zas, sin que el enemigo ofrezca ex-

artillería, que ha durado bastante pués del ataque enemigo registrado tiempo, pues nuestras baterías han en la mañana de hoy, ha renacido contestado inmediatamente al fue- la tranquilidad, sin que los rebel·les go del enemigo, buscando el empla- hayan intentado renovar su ataque

Las pérdidas que ha sufrido e enemigo en este fracasado ataque, Fuera de esto, no ha habido en han sido de mucha importancia.

En toda la Sierra, sigue la tranquilidd. En este sector se han pa-En la Ciudad Universitaria, se sado a nuestras fuerzas, cinco solnota aun movimiento en los esca- dados rebeldes.-Cosmos.

Mientras en Londres se pierde el tiempo

Los siervos de Mussolini siquen volcando en enormes contingentes de «voluntarios» y de toda clase de material bélico

Gibraltar, 24. — Se sabe que el cargando importantes partidas día 17 de mayo pasado entró en material de guerra. También han Cádiz el vapor «Marqués de Co-transportado numerosos «voluntagamento de gases asfixiantes de quistas, artilleros, etc. Inmediatrmen procedencia italiana. Por otra par- te, después de haber desembarcado te, el buque italiano «Liguria», de estos «voluntarios» son trasladados 17.000 toneladas, recala regular- a Sevilla en camiones alemanes, es-mente en Cádiz, descargando me coltados por motociclistas también terial de guerra.

Se sabe también que en el arsenal de La Carraca se ha reservado buques italianos han transportado

car en dicho muelle.

millas», con un importante car- rios», entre ellos, aviadores, tanalemanes.

El «Marqués de Comillas» y los ar en dicho muelle.

Los buques alemanes vienen des que llegan hasta el mismo muelle.

La situación internacional Un artículo publicado en el órgano pe-

manencia de las dos potencias en ra que Alemania se reserva rea- riodístico de Eden, confirma la inquietud al presidente de la Gen dicho control de las dos potencias en ra que Alemania se reserva reaque se siente en los medios europeos Alcubierre, causando cuatro muertos

nal del señor Eden, escribe:

SION OPTIMISTA

Londres, 24. — La jornada de ayer resultó muy emocionante en los círculos oficiales.

Dia segundades uadas por en la guerra europea.

Cosmos.

Cosmos.

Un ejemplar telegrama

control habían calusado, en los los círculos oficiales.

Designado de control habían calusado, en los los los círculos oficiales. DO LABORISTA — HAN DE los circulos oficiales, principal-primeros momentos, una cierta SEGUIR ASEGURANDO EL mente en el Foreign Office, cuyo safisfacción de alivio. Pero la sititular Sr. Eden tuvo que desarro- tuación obscura actual continúa llar una actividad verdaderamen- justificando la inquietud que se te extraordinaria.

de no infervención no ha dado los bertad. ¡Ojalá florezca el valor resultados apetecidos, pero si des de los bravos defensores de las apareciera es que un cierto núme libertades vascas. — Cosmos.

Londres, 24. — El periódico ro de potencias firmantes habrian 'Yorkshire Post'', organo perso decidido rechazarlo, abandonndo la moderación, incluso a riesgo de "Las seguridades dadas por el la guerra europea. - Cosmos.

sidente Aguirre

El señor Eden, con caracter los intercambios de puntos de vis- ha enviado un telegrama al Pre-Londres, 24. — En la sesión de la verdaderamente excepcional, estuCámara de los Comunes, el lavo en el Palacio Real de BuLondres y Berlín y aportarán, en contestación a otro despacho que borista Arthur Henderson ha ma-nifestado que Alemania e Italia, diatamente por lorge VI al que cimientos sobre ciertos planes.

"Del mismo modo que a usted,

obligar a Francia e Inglaterra a me extraña la manera como las sustituir a las patrullas alema- naciones democráticas del mundo a ningún acuerdo que sea incom-Isometria tarde ya se generalizo la impresión de que nada de lo temido se produciría y la tranquilidad renació en todas partes.

— Cosmos.

Susmtur a las patrullas alemanas, no sólo en las directaduras europermiten que las directaduras europerm manteniendo sus puestos. Las sas y libres el mirar en cobardos potencias podrían rehusar su de silencio el espectáculo de niconsentimiento. Debe declararse que el sistema la leattad de sus padres a la li-

Madrid, 24. - Parte oficial, facilitado por el ministerio de la De-

fensa Nacional, a las 20 horas y trasmitido por Unión Radio Madrid a las 22'30. EJERCITO DE TIERRA CENTRO. - Fuego de fusil,

metralladora y mortero, en la mayoria de los frentes de este Ejército, sin bajas en nuestras filas. La artillería facciosa cañoneó en la tar-

de de hoy, el casco urbano de la población de Madrid. Se pasaron a nuentras filas seis soldados con armamento. ciones, ha podido avanzar por la 20-

del Nervión, que domina. En la sangrientos combates, La aviación facciosa, sigue bom-

sando considerable mortaldad en-Vizcaya por esos caminos. En la noche pasada, hubo un ata-

Idualza, que logró ocupar, siendo simultaneamente y con gran rapitras fuerzas. En la carretera de Sodupe, inicia-

ron los facciosos un ataque con tanques, siendo rechazados. Santander. - Intenso fuego de ametralladora y fusil, sin consecuen

cias por nuestra parte. Asturias. — Nuestros monteros lograron volar un polvorin en el Pico del Paisano y dispararon contra El Esomplero, donde había concentraciones de fuerzas, a las que

se causaron bajas vistas. En los demás frentes, sin no-

EJERCITO DEL AIRE

Esta mañana, a las 11'15, apareció un aparato faccioso sobre Gandesa (Tarragona), con rumbo hacia Tortosa. Inmediatamente salieron en su persecución dos de nuestros

El aparato rebelde se vió obligado a aterrizar en las cercanías de Gandesa, rompiéndosele un plano. Se trata de un aparato alemán «Heinkel» y el piloto que lo conducía, quedó prisionero.

Este

EL COMUNICADO OFICIAL DE ANOCHE

Barcelona, 24. — Comunicado oficial del Jefe de lEjército del Este al presidente de la Generalidad, fa-

«La aviación facciosa bombardeó veinticinco heridos, todos ellos entre la población civil.

En los diversos sectores de este frente, fuegos de fusil y ametralladora».—Cosmos.

¡Ya era hora!

GLATERRA NO ADOPTARA Valencia, 24. - Lloyd George ACUERO ALGUNO INCOMPA-TIBLE CON LO QUE TIENE FIRMADO

Londres, 24. - Eden, en una respuesta escrita a la Cámara de los Comunes, dice que en las negociaciones que pudieran tener lugar con Alemania no se llegará

Companero:

"GERONA C. N. T.

Bilbao,

AUN SIN QUERERLO, DEJA micas al no sumarso al "movi-TENCA QUE EL PUEBLO VAS- de 1936". ENTREVER LA SORDA RESIS-CO OPONE A SUS INVASORES

Bavona, 24. — Hoy ha llega-NORTE. Vizcaya. — El enemigo do a Bayona el primer ejemplar favorecido por determinadas defect del nuevo diario faccioso "Botetín de Bilbao", que se edita en los talleres de la antigua "Gaceta del na industrial en la margen izquierda Norte". Viene plagado de artícuzona minera, se han librado algunos los de caracter talangista y de llamamientos a la población bilbainn para que secunde de corabardeando furiosamente todas las zón el movimiento rebelde, lo que vias de acceso hacia el oeste, cau- indica que los habitantes que continuaron en la ciudad hacen

tre la población civil, que sale de una resistencia sorda a los inva-El "Boletín de Bilbao" anun sores. que enemigo contra la posición de cia que van a ser reconstruidos

recuperada poco después por nues dez los seis puentes sobre la ria que fueron volados en las últimas horas, entre ellos el modernísimo puente levadizo que había sido inaugurado hacía unos 15 días solamente. Dice el citado periódico faccioso que los puentes reconstruidos recibirán nuevos nombres, habiéndose decidido en firme imponerles a cuatro de ellos "Generalísimo Franco", los de "General Mola", "Ejército Espa-

ñol" y "Zumalacarregui". De la lectura del mentado periódico se deduce que actualmente solo existen en Bilbao para las comunicaciones entre las dos orillas de la ria dos puentes, uno de barcas y otro de armazón de madera, construídos por los pontoneros de Zaragoza. — Cosmos. POR "REAL DECRETO"

HAN SUPRIMIDO A GUIPUZ-

COA Y VIZCAYA SUS PERRO-

GATIVAS SECULARES Bayona, 24. — Comunican de Salamanca que el "Boletín Oficial del Estado", que edita la Junta facciosa de Burgos, ha publicado esta mañana un decreto firmado ayer por el "generalisimo" Franco, aboliendo el concierto económico con las provincias de Gui-púzcoa y Vizcaya a las que acusa

EL "BOLETIN DE BILBAO", mal uso de sus fcultades autonomiento nacional" del 17 de julio

El decreto de referencia confirma las facultades autonómicas que "estas dos provincias supiede Navarra y Alava aduciendo ron hacer buen uso" de aquellas facultades, sumándose inmediatamiente al movimiento rebelde.

Establece el decreto que a partir del primero de julio próximo, las contribuciones, rentas e impuestos en general, en las províncias de Vizcaya y Gulpúzcoa, pasaran a cargo del Estado. — Cosmos.

Los valientes

MIAJA, LISTER Y "EL CAM-PESINO" SE OFRECEN PARA IR AL FRENTE DE EUZKADI

Valencia, 24. — Por conducto extraoficial se sabe que el motivo del viaje a Valencia del general Miaja, ha sido el de ofrecerso incondicionalmente al Gobierno, por si estimase conveniente desplazarle al frente de Bilbao. Idéntco ofrecimiento han hecho los comandantes Carlos Lister y El Campesino. — Cosmos .

La carrera de armamentos

EN LOS ESTADOS UNIDOS EL SENADO APRUEBA UN PRE-SUPUESTO DE GUERRA, EL MAS ELEVADO DESDE LA GRAN GUERRA

Washington, 24. — El Senado ha aprobado, por gran mayoría, un crédito de 663 millones de dólares, para el Departamento de la Guerra. Trátse de una cifra record en los gastos militares de los Estados Unidos después de la Gran Guerra.

en el preámbulo de haber hecho IMPRENTA CONFEDERAL.—Gerona

IMPORTANT PER ALS TREBALLADORS

CERTIFICAT DE TREALL Empresa on treballa, del 193... Signaura del responsable de Signatura o marques digitals de l'interessat, l'empresa i segell d'aquesta,

Aquest és el model del certificat | Els ciudatans que a causa d'imde treball que hauran de proveïrse tots els ciutadans assalariats ballar, es proveiran d'un certificat d'ambdos sexes, des del proper dia mèdic, en el qual es farà constar 25. Serà signat per triplicat, per el nom, cognoms i domicili de l'inl'interessat i per la casa o orga- teressat i del Licenciat o doctor nisme on treballa, quedant un que el lliuri i la causa de l'inca-exemplar en poder de cada un pacitat.

possibilitat física no puguin tre-

d'ells i el tercer serà tramés, per la casa o organisme corresponent al Departament de Treball de la Centralitat de Catalunya, als ces armades, l'autoritat i els seus efcetes d'Estadistica.

Queden exlosos de l'obtigació de posseir certificat de treball els combatents antifeixistes, les forces armades, l'autoritat i els seus efcetes d'Estadistica. agents, els homes de més de 65 El dit certificat servirà tom a anys, les dones que es dediquin a document d'identitat a tots els treballs domèstics i els funcionaris dels organismes oficials.

Municipal de Girona. Gerona CNT. 25/6/1937. Page 3

Julianiveu confederal de la 2^m regió

REDACCION, ADMINISTRACION e IMPRENTA

GRAN VIA JAIME I, 54 Teléfonos 506 y 507

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Gerona, un mes . . . 3 .- pesetas

Número suelto: 15 céntimos

SOCIALIZACION En París y en el

lo qué es y significa. Se me puede decir que casi ya no se puede hablar más claro pero yo debo advertir que quienes hablan de sociología emplean palabras técnicas cuyo contenido no es comprendido por los parias que por su infortunio no han apren dido más que a feer y escribir a me-

El Socialismo, el verdadero, no el falseado por todas las facciones políticas, debe ser integral, pues de no ser asi, pierde toda su esencia.

Jamás podrá decirse que vivimos en régimen Socialista si es que este socialismo está en manos de un Estado, llámese como se llame, ya que el Estado es y ha sido siempre-un instrumento coercitivo y en cambio el Socialismo es la aspiración integral del proletariado y para que éste tenga efectividad debe basarse en los libres acuerdos de todos sus componentes. Kropotkine en su gran obra "El apoyo mútuo" nos demuestra plenamente el valor del Socialismo y lo hace buscando como tes- to artículo es para emprender una timonio de su acierto la gran con- campaña asídua en favor del Sovivencia que existe entre animales cialismo Integral tal como vamos que solo por instinto viven en sociedad y se ayudan mutuamente. entender debemos llevarlo a cabo. Hace Kropotkine, unas atinadas observaciones en su libro, demostrando que si los animales irracio- do a cabo el Socialismo. Por hoy nales por su instinto saben vivir nada más. en sociedad, sin que ninguno do

Hablar de socialización es cosa ellos imponga su poderio, con que debería hacerse amenudo pes que de forma clara a fin de que to-dos, comprendieran perfectamente cialismo integral tirando por la borda a todo aquel que quiera imponer su fuerza.

> intelectuales y claro está nuestros tal como quisieramos nuestro pensar, pero esta falta queda suplida en parte por nuestra voluntad. v más aún, si añadimos a la voluntad el deseo ferviente de llevar a sa, ya que son muchos los que con sus acertados escritos nos han enseñado la forma de llevar a cabo el Socialismo, estos lo hacen con el intelecto, pero nosotros empleamos el brazo y el cerebro para dar valor y efectividad a la palabra socialismo; como soa que intervenimos con todo a su implantación. al escribir lo hacemos usando el lenguaje usual del obrero y es casi seguro que todos nos entenderán y quizás las palabras técnicas de los intelectuales otro día seran comprendidas.

Mi intención al escribir este corempezando a vivirlo y como a mi

En otro artículo especificaré como a mi modo, debe ser lleva-

TULIO

Veládromo de

organizar la protesta mundial del peración, toda la solidaridad in ble que podem produir en la ernacional se ha fimitado a dar- ment dels pobres infants. ios chocolate y leche condensada el boicot, para conseguir que, ya irmas, tampoco las recibieran los rebeldes.

Suiza! En cuanto a la democracia ha dado el ejemplo más vergon- els drefs del nen. zoso de cobardía ante la bravuintervención, del Control ejercido Revolución que había estallado en España,

Porque, en realidad, es esto lo que la resistencia contra el fascisno es posible, que a la violencia organizada del fascismo, útima carta del capitalismo mundial para sostener sus privliegios y defender sus intereses hay que oponer la violencia organizada de la clase obrera. La unidad de claso de los oprimidos, de los despojados, de los explotados, contra los opresores, los explotadores y los; privilegiados.

cer de España otra Abisinia, pero cha, hubiera contestado la acción su censo, por demás enano de de segunda categoria. Sin reservas decidida de los trabajadores de siempre, atacando por la espalda todos los países, el fascismo es- a las organizaciones obreras que memos todos los antifascistas, v taría ya vencido en España y ha-acudían a colaborar con toda bueque nadie pretenda sacer partido de bria recibido un golpe de muerte na fe y lealtad.

Solamente este lema debe ser la | Si la personalidad humana no consigna que debe estar grabada en es una entelequia, si la dignidad odos los corazones antifascistas: humana no es un mito, todos los enemigos del fascismo, que destruye todo esto, que somete al hombre v lo reduce a la condición de máquina obediente, que anula todas las conquistas del cerebro humano, hemos de encontrarnos reunidos alrededor de un objetivo común: impedir que los Estados totalitarios se consoliden y que la bestia negra de la autoridad exacerbada y frenética se haga dueña del Mundo.

> (Fragmentos del discurso pronunciado por la compañera Federica Montseny.)

LA VANGUARDIA

Refiriéndose al desorrollo de la

crisis del Gobierno de la Geerali-

dad, que aún no ha sido plantea-

"Al mismo tiempo se ha-

bla de que el nuevo Gobierno

catalán será consecuencia de

un ensanchamiento de las ba-

sean todos los ensanchamien-

tos que no se salgan de los

limites del campo probada-mente antifascista. En prin-

cipio el pueblo catalán no

puede ponerle tacha a este

propósito. Al contrario. To-

tremenda que llevamos a ca-

las responsabilidades de Go-

¿Ensanchamiento de las bases

palíticas de Gobierno? ¿Se olvida

que esta teoría peregrina sirvió

a Lerroux para incorporar a la

reacción española a la obra de

Cuidado, mucho cuidadoi

políticas. Bienvenidos

da, dice lo siguiente:

de Cataluña.

blica?

Esta maldita guerra, que desenca- calles, hubieran organizado, con denaron unos generales decrépitos ellos al frente, columnas y más coasesinos, contando con el apoyo lumnas de combatientes, esta guerra estaría, sino ganada, por lo meno nos un sesenta y cinco por ciento de probabilidades de éxito a nuestro favor. Si se hubiera preocupado de vivir más la realidad de la guerra y la consolidación de la Revolución, ambas cosas inseparables, no esta-

del fascismo alemán e italiano, sirvió, desde el primer momento, para que ciertos elementos especularan con la sangre generosa de los hijos del pueblo. Las más espectaculares exhibiciones se hicieron día tras día, para

Consigna

pretender demostrar, a la galería, que eran los únicos que hacían alguna cosa en pro de la lucha antifascista. Fútiles motivos sirvieron para tirarse a la calle, para que el pueblo

viera en ellos los salvadores de esta sangrienta guerra, que ya tiene en su haber miles y miles de víctimas de los que, de una manera ge merosa, empuñaron las armas, y fueron al frente, a regar con su sangre todo el suelo de Iberia.

Los más duros adjetivos se merecen los que de esta sangrante epopeya han pretendido sacar provecho con fines partidistas.

Todos recordamos las manifestaciones que se hicieron durante semanas, para exhibir por toda Cataluña consignas con marchamo exolusivista. La prensa nos llenaba páginas enteras relatando los éxitos de tal o cual espectacularidad.

Sendas arengas y vacuos discursos eran el plato del día. Pero no se salía de la espectacularidad. A los frentes, muy pocos, por no decir ninguno, fueron fusil al hombro a defender o morir por la libertad, los que en la retaguardia se aprovecharon de cosas tan mínimas, que no merece la pena consignarlas.

La cuestión estribaba en que la galería viera en ellos la panacea salvadora.

Bien sabían ellos que no era con manifestaciones como había que vencer a los fascistas nacionales y extranjeros: pero había que dar la sensación de potencialidad, cuando no era otra cosa que exhibición.

Tengo la completa seguridad que si los que tanto se preocuparon de exhibirse por teatros, tribunas

ríamos con cierta zozobra, sino el más grande aptimismo se reflejaria en nuestro ser. Estamos todavía a tiempo de air airosos en esta lucha sangrante. Pensemos sólo en eliminar a los traidores y asesinos que quieren ha-

mentales, propias de euhucos, unao que a todos nos atañe por igual. en Italia y Alemania.

Unidad! [Unidad! y [Unidad!

MIGUEL CAMPUZANO

El Noticiero Universal

Nuestro "simpático" colega

'A Dios gracias" se tira a la calle, como si dijéramos,con denodado

"Ha llegado, pues, el momento de que pongamos toda la carne en el asador por nues tra parte, y de que las democracias europeas salgan también del marasmo en que han permanecido, pues se acerca la batalla decisiva que no podemos perder de ninguna manera, porque están de nuestra parte —como en 1914— la Justicia y la Libertad de los pueblos."

Y vamos a ver "qué pasa".



Cómo viven los obreros en los países fascistas

SELVIDA CULTURAL La consciència del nen per sobre de tot

cts.

4444

Invierno El proletariado internacional, com una cosa sagrada. Tot ho llurs membres va fer reneixer el Los obre os manuales no tene- las democracias de Europa, no han nem de sacrificar pels nostres suc- coratge, el sentiment profond tan nos la expresión brillante de los querido comprender esta verdad cessors. La resolució de llurs pro- annelat pels veritables mestres retan elemental v tan simple: Que biemes l'hem d'estudiar com quel- volucionaris, perè en passar de la escritos muchas veces no reflejan en España se está jugando la com - i així és - de les nostres teoria - idea magnifica, com ho suerte del mundo. Han fracasado entranyes. Les solucions han d'es- fou la del martir F. Ferrer i Guarlas democracias, como fuerzas es- ser adequades a llurs necessifats. tatales, y ha fracasado el prole- Que jamai es malmeti la concien- realitat, cruenta i amarga, varen fariado como fuerza revoluciona- cia del nen per volguer atendra sorgir infinitat de problemes que ria y antifascista. Las Internacio- mires particulars o partidistas! mica a mica es van subsanant. cabo lo que nuestro cerebro pien- nales, las tres, la sindical, la se- Les conveniencies de l'anima ingunda y la tercera, incluso la nues fantil han de surar per damunt de tra, han fracasado, al no saber totes. Tot això, ho diem, perquè són proletariado, obligando a los Go- innombrabies els casos en que hom ciernos a situarse en lo que a la s'aprofita de la tendresa de la tes. nvasión de España por Italia y mainada per a realitzar llurs pro-Alemania se referia. Cuando nos- jectes sense parar esment en el otros pedíamos armas con deses- perjudici — de vegades irrepara-

> S'ha dit, que així com la Revopara nuestros hijos. No se ha sa- lució Francesa va reconèixer els bido ni aun organizar el sabotaje, drets de l'home, la nostra redimirà la infancia (Puig Elias). Res gu no pot desconèixer. que nosotros no podíamos recibir menys cert d'acord amb es nostres aspiracions, però, examinem ganyats. la realitat i quedarem completa-¡Terrible responsabilidad para ment decebuts. Totes les nostres proletariados de Frande Inglaterra, de Bélgica, de veurem, gairebé en lloc, que simanera global, que estem en guer-

rantes, puestos en peligro por la la Nova Unificada qui va donar de detalls de guerra.

Hem de considerar l'infant lels primers passos. L'activitat de dia i digna continuadora — a la

> el sacrifici i el cuport de tots. Per un bé de tota la colectivitat ningu te dret a sabotejar-la, i menys si es fa amb finalitats partidis-

> Repetim: la conciència del nen per sobre de tot.

Vàrem dir dies enrera que els infants tenen uns drets que nin-Els infants no han d'esser en-

guin respectats tal com deurien ra; però no han d'assabentar-se de detatts que els poden desmoralit-L'empenta de la primera onada zar, ni han de rebre injeccions coneria fascosta que puede darse, de renovació en la nostra Escola, d'optimisme a base de mentides. consintiendo esa farsa de la no va omplir de goig els pits dels Els mestres han de tenir tot por los mismos Estados belige-dores. Va ésser el Consell d'Esco-lar a l'escola el menys possible

Federación Regional de Cataluña

LA ESCUELA

El segundo hogar de la infancia es la escueia. De la infancia que no tiene la calle como único hogar. Por eso, durante los años de formación que comprende el cido escolar, la Es-

cuela forja el cincuenta por ciento de la mentalidad del niño. Y cuando la Escuela sabe serlo, in dos políticos sin escrúpulos han fluye casi de forma totalitaria en la ción de control en una guerra en psicología infantil.

De ahí que la Escuela haya de seas ser como «un hogar superado». Ya no debe ser la Escuela el frío entro de secos estudios: es el lugar do se forma la personalidad integral de esa humanidad nueva, que debe ser la Escuela.

En la Escuela se han modelado as conciencias.

Es porque estuvo siempre al servicio de los amos.

En la Escuela ha de respetarse la ormación de las personalidades. Es porque la Escuela ha de estar exclusivo servicio del niño.

Por eso, el Racionalismo dedica in movimiento pedagógico que ten

De ahí que en las Escuelas Racionalistas no se moldee al niño en anar

Porque las Escuelas Racionalistas procuran ser hogares do el niño se forme a sí propio

LA HUMANITAT

En su editorial, un poquitín cargado de pequeño nacionalismo, dice, refiriéndose a los que difaman a Cataluña: "Un altra mena de traïció,

ara que les traicions han de cos, hondas y palos. pagar-se amb la vida, és desvalorar el paper de Catalunya, parlar continuament del fracàs de Catalunya, no en aquells ressorts morals o socials que ham fallat i que poden criticar-se - per intentar redreçar-los — no ja amb aquells homes que també han fracassat i no han sabut ferse dignes del lloc d'honor, siatacs directes a l'esperit de Catalunya, en nom d'una politica, o d'un personalisme, o d'uns interessos de grup.'

Apliquense el cuento los que de acuerdo con potencias extranjeras, amarilla de ocre con la cabeza pretenden enraizar en España procedimientos dictatoriales de un exotismo inaceptable por su carácter centralista y sectario.

> más procedimiento que la destrucción de las orugas por la pulverización de jabón nicotinado o bien con

L'obra a desevnolupar, exigeix

No enganyem els infents

El pensament dels infants no ha d'ésser enverinat.

de Escuelas Racionalistas Pero Mussolini apela a la «exalgras» sobre un plan mucho más am plio, aunque todavía indeterminado. Así, asistimos a un espectáculo

«vengado».

junio.

verdaderamente singular. El jefe de un gobierno que ha firmado los acuerdos de Londres de no intervención, que ha enviado 60.000 hombres a España violando este tos de Guadalajara.

caso fué debido a una falta del man-do: El articulo del Duce termina-

zo, los muertos fascistas fueron va-

rios centenares y dos mil los heridos.

los italianos a vivir una vida de co-

de les muertes proponiéndeles al

reconccimiento de la nación y a la

exitación vengativa de las camisas

negras. Cómo, cuándo no es posible

decirlo hoy; pero una cosa es cierta.

cierta como dogma de fe, de nues-

ra fc. También los muertos de Gua

Ena conclusión contiene una afir-

mación que es completamente falsa

-comenta André Leroux, en «Le

Pupolaire». El gobierno italiano se

meres de hablar de los muertos en

el frente de Guadalajara. La batalla

tuvo higar del 8 al 18 de marzo y

las listas de los muertos no han sido

publicadas más que hacia el 10 de

En realidad, el gobierno italiano

se ha decidido a publicar los nom-

bres porque el hecho de que varios

centenares de «voluntarios» fascis-

tas hubicoen caído en el frente de

Madrid, y que más de un millar hu-

bieren side heches prisioneros, no

podía ocultarse ya más. Sea dicho

de preo que Carlo Rosselli y los an-

tifascistas italianos se habían encar-

gado de enviar a las familias res-

pectivas cartas de prisieneros y otras

encontradas en los cadáveres. Somos

de orinión que ha sido esta activi-

dad sobre todo de la que se han

dalajara serán vengados».

está animado de tales intenciones. que toma una parte tan activa y en deada Almería?

RADIO PRENSA INTERNACIONAL Las dos grandes «chulerías» de la hora

THE REPORT OF THE PROPERTY OF

Se ha hecho notar en toda la pren la que considera está empeñado su sa extranjera que los italianos lle-«honor»?

van días publicando las listas de sol-Por otra parte, se refiere al citadados caídos en Guadalajara a las do colega al asunto del «Deutschque ha seguido el bólido de la de-claración oficial. El 17 del coriente, Mussolini publicaba en su periódico «Il Popolo díltalia» un artículo en el que explica que los fascistas ita antiactos del scorazado y que haque ha seguido el bólido de la de- land» ianos no han sido rencidos en la bian contestado a este ataque lanbatalla de Guadalajara y que su frazando bombas.

En Berlin se ha sostenido que el «Deutschland» no había tirado contra los aviones, y que su equipaje ba: «En la batalla del mes de marno se hallaba sobre cubierta.

En el curso de la ceremonia fúnebre organizada por los marinos El fascismo que ha acostunibrado a alemanes muertos en Ibiza, el almiraje y de verdad, no ha ocultado las mirante Rander, ha hecho el sirerdidas: ha publicado los nombres guiente relato:

«El 29 de mayo por la tarde, sobre el puente superior del «Deutsch land», había un servicio de guardia contra aviones, es decir, que una parte de las baterías contra aviones con sus aparatos de mando y sus ruestos de observación, estaba ocurada por personal. Se había dado la orden de abrir el fuego sobre todo avión rojo sospechoso, conforme a la advertencia hecha por el almirante alemán a los jefes militares ro-jos de Valencia, después del inciha guardado mucho durante tres dente de Palma.

«A pesar de las condiciones desfavorables los observadores, apercibieron y señalaron inmediatamente los aviones, antes de que fueran lanzadas las bombas. El comandante. que se hallaba sobre la pasarela, dió seguidamente las órdenes: «Alarma aérea» y «Abrid fuego».

«Antes de que fueran disparados los cañones, cayeron inmediatamente las bombes de avión».

Luego, la primera versión de Ber-lín era falsa. Y nada prueba que los cañones antiaéreos, que habían reibido la orden de tirar, no lo hayan hecho.

Pero esta segunda versión del almirante Raeder, si no merece más crédito que la anterior, da, sin embargo, una prueba del modo cómo Alemania concibe el «control».

El «Deutschland», barco controador, se hallaba en Ibiza, fuera de la zona en que hubiera debido encontrarse. Dos aviones que precedían una escuadrilla republicana, avanzan sobre Ibiza. El comandante del «Deutschland», según las instrucciones recibidas, ordena tirar contra ellos. ¿Con qué derecho? Si los dos avienes hubiesen sido abatidos por este tiro, el barco «controlaacuerdo, quiere «vengar» a los muer dor» hubiera considerado la operación como legítima. ¿Es para éso ¿Y cómo Italia, cuyo gobierno que la flota alemana se hallaba en las aguas españolas? ¿Es para legapuede continuar ejerciendo una fun- lizar una tan curiosa interpretación del «control» que ha sido bombar-

combateintes

De «Nuevo Aragón»: Todos en pie de guerra. Hay que

ganarla y no hay otra manera de ganarla. Ganarla o morir. Si se mete en la cabeza de todos, de jóvenes y viejos, de niños y mujeres, de trabajadores manuales e in-

telectuales, de gobernantes y gobernados, esta sola idea que es -destodas sus energías a la creacón de menucémosla—alfán de vencer, de ha cer lo imposible por vencer, además, ga como cauce el más vehemente un desprecio absoluto, integramente respeto a las libertades de la infan-labsoluto, por la vida, hacerse el ánimo de que ya estamos muertos y que no nos importa nada.

Fuera preocupaciones, no ya de osas superfluas, sino de esas que por parecernos necesarias aun sirven de escudo a nuestras indeciciones.

taguardia». La retaguardia la deben componer, por turnos, los que fabrican el pan y los que hacen las baas. Sobra todo lo demás. El resto, combatientes. Los jóve-

nes y los viejos aun con energías. fuerza de choque. Los otros detrás. Si no hay más aeroplanos, ni más cañones, ni más fusiles, ni más medios de traerlos, es igual: hoces, pi-

Imitemos a la plaza de langosta que no tiene otra capacidad defensiva que su específico numérico. ¡Vamos todos, como la langosta,

a aplastar al fascismo, sin mirar a los que caigan, sean éstos los que sean, en el número que sean l No necesitamos táctica ni órdenes

ya que la consigna común es: ¡Ade lante! 1A vencer o morir! 1 Todos a una! Si no hemos de ganar, ya no en coses essencials, en nos consideramos muertos y es una gran felicidad dejar esta carroña de vida si hemos de arrastrarla arrodillándonos y pidiendo clemencia a la magnanimidad del monstruo fas-

CAMARADA:

Apresúrate a inscribirte como socio del Ateneo Confederal, en la Conserjería del mismo. Tienes que ayudarle, ya que es tuyo.

balas VIII AIII ONOMISTA

Sostiene en su editorial que la unidad de retaguardia no ha de ser exclusivamente obrera, sino la unidad de todos unidad de burgueses, de lobos v de corderos; es decir, la santa hermandad democrático-burguesa.

Refiriéndose a la moral de reiguardia finaliza con la siguiente lindeza:

"Mentre l'engranatge essencial de la vida catalana continui controlat des de determinats llocs de respon Vilitat, per un exèrcit d'analfabets i arribistes, será difícil creure ni en la unió sagrada. ni en la moral de reraguar-

A esto se llama "mentar la sopalabra «miedo» y la palabra «re ga en casa del ahorcado", y fordecir cuatro verdades.

LA PUBLICITAT

Se ocupa en su "Crónica" de as perspectivas que ofrece la cons titución del nuevo Góbierno fan-

> "Una politica de conciliació i d'unitat és, en aquests moments, molt necessària a França. Si aixó fos possible no creiem par que la causa del republicans espanyols en sortis perjudicada. Resten molts bons amics del govern legitim d'Espanya en el nou govern, i la hipòtesis que ell podria fer més à favor de la causa del Dret, que és la nostra causa, ensems que la causa de França, no és descabellada. El feixisme ataca Espanya, però quin dubte hi pot haver que apunta a Fran-

Es lo que nos preguntamos nosotros al ver que la pasividad del proletariado francés, tolera la coaboración de sus Gobiernos en la tarea insensata de hundir a España en las negruras del régimen fascista, sin comprender que ponen en peligro su propia libertad y la de toda Europa.

Arxiu Municipal de Girona. Gerona CNT. 25/6/1937. Page 4

FRONT nás importante, lo más fundamental, segun nosotros, de lo que la Publica un editorial dedicado a C. N. T. y el proletariado español

nan sabido hacer: Demostrar a comentar la cuestión política en todos los trabajadores del orbe, la Generalidad. Y, entre otras cosas aconseja:

Que no succeeixi com en altres tantes vegades que, simulant una col.laboració, no es feia altra cosa que preparar-se els mitjans i l'ocasió per a atacar per l'espatlla."

Eso es. Porque el pueblo ya está cansado de ver como unos partinegociado con lo más sagrado de los anhelos del pueblo, con el Si a nuestra unidad para la lu- fin poco honesto de hacer crecer

En el jardín de Acracia ENEMIGOS DE LOS ARBOLES FRUTALES

En el grupo de los «hymenópte ros», insectos de alas ordinarias membrosas y transparentes, las posteniores más pequeñas que las anteriores y que se encuentran debajo de ellas durante el reposo, boca con mandíbula para triturar y lengüeta para lamer, encontramos en la familia de los «Tentredos», moscas con sierra, la «Lyda del peral».

En los «tendredos», ni la hembra ni el macho llevan aguijón; la hembra posee un taladro dentado en for ma de sierra que le permite cortar los tejidos de las plantas en el momento de la puesta de los huevos. Las larvas de estos insectos son análogas a las orugas de las mariposas, pero tienen 9, 10 y 11 pares de patas, mientras que las verdaderas orugas no poseen más que ocho cuando más. Estas larvas se llaman sfalsas orugas», y son en extremo

perjudiciales. La «Lyda del peral» es un insecto negro con manchas amarillas y alas manchadas de negro. El macho tiéne vientre amarillo, obscuro, mientras que la hembra lo tiene de un negro azulado.

La hembra pone los huevos en julio sobre la cara interior de las hojas; estos huevos los ponen en líneas, en número de 40 a 60; son de color amarillo y de forma alardos los que son en la lucha gada. Las larvas confeccionan nidos sedosos, englebando, que preparan bo, tienen derecho a ser en para devorar. Marchan sobre hilos de seda que tienden entre las ramas. bierno y a marcar su huella Hacia mediados de julio la larva en el rumbo político y social adquiere toda su talla y mide entonces dos centímetros y medio; es

Las larvas se metamorfean en la tierra, donde permanecen cerca de un año antes de operar se transformación. El insecto perfecto no aperece hasta fines de mayo. gobierno y para destruir la Repú-

Este insecto se encuentra sobre los manzanos y los perales. Para combatir la «Lyda» no hay arseniato de cal.